

BAB 5

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Sebagai penutup, dikemukakan kesimpulan-kesimpulan berdasarkan uraian analisis dan penjelasan mengenai permasalahan yang dikemukakan dan berhubungan dengan tujuan yang ingin dicapai. Data mengenai Candi Astano terbatas karena kurangnya hasil penelitian, dan data yang penting cukup sulit diperoleh sehingga dalam kajian ini dijumpai kesulitan-kesulitan untuk memperoleh jawaban atas permasalahan yang diajukan. Berdasarkan uraian deskripsi, yang dilakukan terhadap bangunan Candi Astano, diketahui ciri-cirinya sebagai berikut: 1. Candi astano memiliki tingkatan pada kaki candi. 2. terdapat panil polos, profil sisi genta, pelipit dan belah rotan. 3. mempunyai pagar keliling dan diluar pagar terdapat parit yang mengelilinginya. Selain ciri-ciri yang telah disebutkan di atas ada beberapa keistimewaan yang dimiliki Candi Astano, antara lain: 1. Memiliki 2 lubang pada bagian tengah, namun sampai sekarang belum ada penelitian yang dapat menjelaskan dengan pasti fungsi atau kegunaan lubang tersebut.

Candi Astano sangat erat kaitannya dengan keagamaan. Berdasarkan uraian yang telah dikemukakan sebelumnya Candi Astano berlatar agama Buddha kesimpulan ini berdasarkan temuan dua padmasana batu yang sekarang berada dicandi gumpung, diketahui merupakan padmasana yang berasal dari Candi

Astano yang sebelumnya pernah di angkut penduduk ke desa Muarajambi untuk keperluan mengasah pisau.

Selain itu dari hasil penelitian ini masih ada beberapa permasalahan yang belum terselesaikan dengan baik dan rinci. Kesimpulan ini bukanlah hal yang mutlak, melainkan sesuatu yang masih dapat berubah, terbuka untuk di teliti, di ubah dan di sempurnakan sesuai dengan data yang di perlukan dan yang di temukan di kemudian hari.

5.2 Saran

Terdapat banyak kekurangan pada penelitian ini mulai dari keterbatasan data lapangan maupun data literatur. Untuk mengetahui secara detail tentang candi astano perlu dilakukan penelitian secara mendalam. Dengan di lakukannya penelitian secara mendalam, maka data yang diperoleh untuk mengetahui tentang candi astano akan semakin lengkap. Melihat kondisi Candi Astano, perlu di lakukan tindakan pemugaran agar bangunan tersebut dapat terjaga kelestariannya dan dapat memberikan manfaat bagi masyarakat sekitar. Selain itu, dengan adanya tulisan ini dapat dijadikan sebagai acuan dalam melakukan penelitian lanjutan terkait permasalahan yang sama ataupun permasalahann berbeda tentang Candi Astano baik di lokasi yang sama ataupun menjadi refrensi di lokasi yang berbeda.